

NUEVAS CONTRATACIONES

Conocidos de Taddei dominan relevos en el INE

PERSONAL DE LA CONSEJERA PRESIDENTA durante cargos anteriores ocupó 40% de direcciones y subdirecciones que dejaron funcionarios dados de baja

POR AURORA ZEPEDA

Un 40% de los empleados que sustituyeron a directores de área y subdirectores dados de baja del INE, entre abril de 2023 y febrero de 2024, es personal que conoció a la consejera presidenta del Instituto, Guadalupe Taddei, durante cargos anteriores, así como a su mano derecha, Flavio Cienfuegos, y a Jesús George Zamora, excontralor del órgano autónomo.

En el lapso de abril de 2023 a febrero de 2024, 434 empleados de todos los niveles de las oficinas centrales del INE fueron despedidos. De éstos, más de 90 eran cargos de dirección de área y subdirectores.

Hasta el momento, 80 de estas posiciones ya fueron cubiertas por nuevo personal.

Casi 40% de los contratados coincide en haber conocido a la presidenta en su paso por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Sonora o el Instituto de Transparencia de esa misma entidad, o con el trayecto de Flavio Cienfuegos por el IMSS y el de Jesús George Zamora por el Estado de México, de acuerdo con el análisis de un listado de despidos entregado por el INE ante una solicitud de transparencia.

Del total de cargos, sólo alrededor de 15%, mayormente subdirecciones, se

ocupó con personal propio del INE, que ascendió o tendrá oportunidad de hacerlo si se les ratifica el puesto.

PRIMERA | PÁGINA 2

434

EMPLEADOS

del INE, de todos los niveles de las oficinas centrales, fueron despedidos entre abril de 2023 y febrero de 2024.

90

DIRECTORES

de área y subdirectores fueron dados de baja en ese periodo.



LA MAYORÍA SON MANDOS

Taddei acapara nuevas contrataciones en INE

EN DIRECCIÓN Administrativa, el más alto número de trabajadores que se dieron de “baja”, según datos oficiales

POR AURORA ZEPEDA

De los más de 90 cargos de dirección de área y subdirectores que fueron dados de baja entre abril de 2023 a febrero de 2024, 80 de estas posiciones ya fueron cubiertas por nuevo personal, del cual, casi el 40% es de cargos anteriores de Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta, Flavio Cienfuegos, mano derecha de Taddei, y Jesús George Zamora, excontralor del Instituto Nacional Electoral (INE).

Así quedó de manifiesto tras analizar un listado de despidos entregado por el INE ante una solicitud de transparencia.

Los perfiles contratados para sustituir a los “renunciados”, pertenecen a Sonora, Estado de México, Tabasco y Veracruz, como las entidades que más se repiten, y varios de estos nuevos empleados del INE coinciden en haber conocido a la presidenta por su paso por el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Sonora, el Instituto de Transparencia de esa misma entidad, o, con el paso por el IMSS de Flavio Cienfuegos, y del Estado de México con Jesús George Zamora.

El mayor número de trabajadores de mandos altos “dados de baja” fue en la Dirección Ejecutiva de

Administración, con 14, seguido de la dirección Jurídica, con 12 y el Órgano Interno de Control, con 10.

En tanto, sólo alrededor de 15% de cargos, mayormente subdirecciones, incluidas “encargadurías”. se

ocuparon con personal propio del INE que ascendió o tendrá oportunidad de hacerlo si se les ratifica el puesto, como en el caso de las encargadurías.

Del 45% de cargos restantes, 6% están vacantes, 5%

desaparecieron del organigrama y 34% fue ocupado con gente que la iniciativa privada o de otras dependencias del gobierno federal como el SAT, Cámara de Diputados, la Auditoría Superior de la Federación, institutos electorales de otras

entidades y dependencias de medio ambiente y energía, entre otros.

La semana pasada reinició el despido de lorencistas a los que se les solicitó la renuncia, con el caso de Emilio González, subdirector de Atención

a Usuarios de la dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos y el encargado de despacho de Comunicación Social, Iván Flores, ambos con trayectoria y antigüedad dentro del

instituto.

El pasado 27 de mayo, **Excélsior** reveló que el 28% de los directores de área y subdirectores del INE va ha-

bía sido relevado y 11% de los jefes de departamento, lo que fue considerado “grave” y “preocupante” por

expertos en factor humano y administración pública.

En el lapso de abril 2023 a febrero de 2024, se había despedido a 434 empleados de todos los niveles de oficinas centrales, es decir alrededor del 22% de los 2 mil trabajadores que laboran en esas oficinas del INE.

Actualmente el INE cuenta con nueve encargadurías de despacho de las 16 direcciones, coordinaciones y unidades técnicas con las que cuenta, además de la Secretaría Ejecutiva que tampoco ha tenido la mayoría para ser ratificada.

Previo a los comicios de junio pasado, la consejera presidenta anunció que al término del año electoral se realizaría un replanteamiento organizacional, aunque también habrá que esperar si el nuevo gobierno o la siguiente legislatura del Congreso de la Unión, inicia una reforma electoral que modifique las facultades del INE.

15
POR CIENTO
de los relevos de plazas se ocuparon con los propios trabajadores del Instituto Nacional Electoral.





Foto: Mateo Reyes

En el lapso de abril 2023 a febrero de 2024, se habían despedido a 434 empleados de todos los niveles de oficinas centrales.

